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StuRaMed Protokoll – 14.11.2016 
Anwesende: Maximilian Lehmann, Tim Wenzel, Jana Schuchardt, Tobias Schöbel, Sophie Freitag, 

Sanja Vorwig, Lisa Vogt, Johanna Vogt, Ellen Dietze, Johannes Lange, Rabea Hornig, 
Laura Opitz, Chris Etzold, Kristin Mehner, Frederik von Daak, Nicole Schreyer, Chris 
Wichmann, Christine Schubert, Dominik Bastian, Julia Staudte, Birthe Seifert, Samira 
Beimel, Sina Burghardt, Konstantin Niemeyer, Alina Müller, Philipp Rhode, Stefanie 
Sicker, Konrad Didt 

Gäste:  

Redeleitung: Maximilian Lehmann 

Protokoll: Konrad Didt 

Inhaltsverzeichnis 
 

Inhaltsverzeichnis ............................................................................................................................................... 1 

TOP 1: Beschlussfähigkeit ............................................................................................................................... 3 

TOP 2: Protokollkontrolle ............................................................................................................................... 3 

TOP 3: Sprechstunde ...................................................................................................................................... 3 

TOP 4: Finanzen .............................................................................................................................................. 3 

Medizinerkonzert 2016 ............................................................................................................................. 3 

Sectio Chirurgica ........................................................................................................................................ 3 

bvmd Bundeskongress 2016 ..................................................................................................................... 3 

Lunchtime-Seminare ................................................................................................................................. 3 

TOP 5: Kommissionen ..................................................................................................................................... 4 

StuRa Plenum ............................................................................................................................................ 4 

Evaluationskommission ............................................................................................................................. 4 

TOP 6: Webseite ............................................................................................................................................. 4 

Kalender .................................................................................................................................................... 4 

Tracker ....................................................................................................................................................... 5 

Nachfolge .................................................................................................................................................. 5 

Kooperation mit dem Studierendenportal ................................................................................................ 5 

TOP 7: Aspire Award ....................................................................................................................................... 5 

TOP 8: Bericht MV .......................................................................................................................................... 5 



Seite  2|9 

TOP 9: ACC ...................................................................................................................................................... 6 

TOP 10: Medizindidaktik ............................................................................................................................. 6 

TOP 11: Sectio Chirurgica ............................................................................................................................ 6 

TOP 12: Unbeantwortete Mails ................................................................................................................... 7 

TOP 13: Sonstiges ........................................................................................................................................ 7 

TOP 14: Präsentation zum ACC (zu TOP 9) .................................................................................................. 8 

 



Seite  3|9 

TOP 1:  Beschlussfähigkeit 
Wir sind mit 11 von 13 gewählten Mitgliedern beschlussfähig.  

TOP 2:  Protokollkontrolle 
Wir verschieben die Abstimmung des Protokolls vom 7.11.2016 auf nächste Woche. 

TOP 3:  Sprechstunde 
Es gibt nichts zu berichten. In der Post kamen Werbematerialien für den Bundeskongress 2016 in 
Freiburg/Breisgau an, die wir verteilen bzw. aushängen werden. 

TOP 4:  Finanzen 
Philipp Rhode ist anwesend (12 gewählte Mitglieder) 

Medizinerkonzert 2016 
Markus Vogelsang wurde von den Vereinsmitgliedern an den StuRaMed verwiesen. Er stellt einen 
Finanzantrag über 135€ für neun Bühnensegmente. Das Medizinerkonzert ist eine nicht-
kommerzielle Veranstaltung. 

Abstimmung: 11/0/0  angenommen 

Sectio Chirurgica 
Chris Etzold stellt einen Finanzantrag über 50€ für die Versorgung bei der Übertragung der Sectio 
Chirurgica am 17.11.2016. 

Tobias plant, die Übertragungen umzustrukturieren. Es sollen künftig Chirurgen und andere 
Mediziner eingeladen werden, die in das Thema einführen. Es soll für die teilnehmenden 
Studierenden kostenlos Brötchen geben, außerdem soll ein Teil des Geldes für ein Dankeschön für 
die Redner ausgegeben werden. 

Abstimmung: 8/0/3  angenommen 

bvmd Bundeskongress 2016 
Am 8. November 2016 hat Philipp einen FA über 950€ für die anteilige Fahrtkostenübernahme zum 
bvmd Bundeskongress Freiburg gestellt. Die Höhe errechnete sich aus einem durchschnittlichen 
Sitzplatzpreis in einem 9-Sitzer Teilauto-Bus für insgesamt 20 Teilnehmer.  

Die Bahnfahrer bekommen den Preis des günstigsten Tickets in Höhe von maximal 43€ erstattet. 

MH/0/1  angenommen 

Lunchtime-Seminare 
Philipp stellt einen Finanzantrag über 60€ für Druckkosten, Brötchen (diesmal fand sich leider kein 
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Sponsor) und Referentengeschenke für das Lunchtime-Seminar am 17.11.2016. 

MH/0/0 

TOP 5:  Kommissionen 

StuRa Plenum 
Es sind noch offene Posten zu besetzen. 

Aktuell sind nach Maxis Wechsel ins Referat für Öffentlichkeitsarbeit nur 1 aus 3 Plätzen besetzt, ein 
vierter Platz ist derzeit vakant. Es gibt allerdings auch Fachschaftsräte, in denen mehr Studierende 
am Plenum teilnehmen wollen, als ihnen Plätze zustehen. Da wir prinzipiell jeden Studierenden auf 
einen unserer Plätze entsenden dürfen, kommt die Frage auf, ob wir beispielsweise einen 
Musikwissenschaftler entsenden wollen.  

 

Abstimmung: Wollen wir den überzähligen Platz generell vergeben? MH/1/1 

Jetzt kümmern wir uns um die Besetzung der anderen uns zustehenden Plätze: Wir entsenden 
Konstantin Niemeyer in das StuRa-Plenum. 

Abstimmung: MH/0/0 

Evaluationskommission 
Für Junior-Professoren-Begutachtung, es sind zwei studentische Plätze zu besetzen. Es geht um Prof. 
Ralph Burkhardt aus der klinischen Chemie. 

Tobias: Es geht nicht um unsere persönlichen Einschätzungen und Erfahrungen, sondern darum, die 
Leistungen objektiv zu bewerten. 

Konrad und Alina melden Interesse an der Kommissionsarbeit. Sie sollen per offener Wahl entsandt 
werden. 

Abstimmung: MH/0/1  angenommen 

TOP 6:  Webseite 
Robert hat eine Mail mit Anstößen und Ideen für unsere Webseite formuliert: 

Kalender 
Konrad hat einen Kalender von Google in die Seite eingebunden. Chris erkundigt sich nach der 
Möglichkeit für die Projektgruppen, eigene Termine in diesem Kalender zu verwalten. Tobias ist für 
eine strikte Regelung mit einer zentralen Überwachung des Prozesses. 

Dominik fragt, ob man sich eine Benachrichtigung schicken lassen kann, wenn eine Gruppe einen 
Termin einstellt. Konrad wird diese Möglichkeit technisch prüfen. 
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Abstimmung: Wollen wir den Kalender für alle Gruppen freigeben? MH/0/1 → angenommen 

Tracker 
Auf der Seite unseres Servers ist werksseitig ein Programm installiert, das Besucherzahlen und -
interaktionen registriert. Derzeit besuchen pro Tag im Schnitt 60-80 Personen unsere Webseite. Wir 
wollen die Seite vermehrt bei Facebook bewerben. 

Nachfolge 
Johannes Lange ist an der Instandhaltung der Webseite interessiert. Er hat auch konkrete Vorschläge 
für Verbesserungen an der Seite. Konrad und Johannes kümmern sich perspektivisch weiter um die 
administrativen Belange. 

Sanja schlägt eine Verlegung auf das FSR-WE vor, wo weitere Ziele besprochen werden. 

Max fragt in einem Meinungsbild ab, ob wir das Thema auf dem nächsten FSR-WE behandeln wollen. 

MH/6  angenommen 

Kooperation mit dem Studierendenportal 
Die technische Verknüpfung mit dem Studierendenportal ist machbar, aber die Autorisierung ist von 
Frau Munkelt abhängig. Tobias und Sanja leiten gerne in einem Gespräch weiter, was es für Anfragen 
von unserer Seite her gibt. 

Julia regt an, den Google-Kalender auf das Portal zu verlinken.Dominik und Chris W. kümmern sich 
darum, neue Ideen zu erarbeiten, wie man das Studierendenportal und unsere Webseite besser 
verknüpfen kann. 

TOP 7:  Aspire Award 
Frau Dr. Rotzoll fragte Nicole und Sonja, ob wir uns nicht für den Aspire Award bewerben möchten. 
Der Preis wird an lehrstarke Fakultäten weltweit vergeben, dabei gibt es mehrere Kategorien, unter 
anderem „studentisches Engagement“.  

Es herrscht der Konsens, dass wir uns gegen eine Nominierung aussprechen. Nicole schreibt an Frau 
Dr. Rotzoll. 

TOP 8:  Bericht MV 
Chris berichtet von der bvmd Mitgliederversammlung in Aachen vom 11.-13. November 2016. 

Alle Details können im offiziellen Protokoll der bvmd von der MV eingesehen werden. 

 

Die nächste MV findet vom 11.5.-14.5.2017 in Erlangen statt. 

Philipp: Es soll eine Datenbank erstellt werden, die darstellt, wie bestimmte Sachen (Kittelverkauf, 
Erst-Tage, etc.) in unterschiedlichen Städten gehandhabt werden. Er wartet auf Input. 
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TOP 9:  ACC 
Sarah berichtet vom „assessment of clinical competence“, das sie in England kennengelernt hat. Die 
Folien ihrer Präsentationen finden sich am Ende des Protokolls. 

Es geht darum, ob man sich die Implementierung eines solchen Prüfungsformates im PLO 3 
vorstellen könnte. Tobias schlägt vor, dieses Format in der LernKlinik einzurichten. Er sieht allerdings 
aktuell Schwierigkeiten darin, dieses Format in der Klinik für alle Studierenden zu implementieren. 
Christine und Nicole befürworten den Plan, einen interessierten Klinikleiter anzusprechen und die 
ACC als Wahlfach anzubieten. 

Jana spricht sich stark dafür aus, ein klares und realisierbares Konzept auszuarbeiten, das der 
Studienkommission vorgestellt wird. 

Sarah sieht aktuell folgende Optionen: Wahlfach, curriculäre Veranstaltung oder Kurs der LernKlinik. 
Sie und Dominik sehen die Möglichkeit, nach einer Implementierung als Wahlfach das Format einmal 
in Zukunft curriculär einzubinden. Dieser Vorschlag trifft nicht auf allgemeinen Konsens. 

Christine, Sanja, Philipp, Konstantin Niemeyer, Birthe, Jana, Chris W. und Steffi melden sich, um sich 
weiter mit dieser Thematik zu befassen. 

TOP 10:  Medizindidaktik 
Sarah berichtet aus der Arbeit der AG „Medizindidaktisches Zentrum“ der Studienkommission. Bisher 
sind nach der Gründung eine der drei Stellen besetzt. Das Projekt wird in der nächsten StuKo-Sitzung 
vorgestellt.  

TOP 11:  Sectio Chirurgica 
Johannes berichtet, dass die Resonanz und Teilnehmerzahlen seit Staffelbeginn abgenommen haben. 
Als Idee kam daher auf, Professoren einzuladen, die einen kurzen Vortrag zum Thema halten. 
Dadurch sollen mehr Studierende dazu motiviert werden, sich die SC nicht nur von zuhause aus 
anzuschauen. 

Tobias braucht ebenfalls noch Helfer für den Abend des 17.11.2016. 

Chris E. bringt den Vorschlag ein, perspektivisch Videos aus Leipzig zu zeigen. Die Anatomie in Leipzig 
würde dies prinzipiell unterstützen. Tobias verweist auf den enormen organisatorischen Aufwand 
und bezweifelt, dass dies nachgeahmt werden könnte. Er möchte auch keine Konkurrenzen 
aufkommen lassen. Wenn abendfüllende Programme in Leipzig produziert werden, werden wir diese 
gerne bewerben. 

Es werden höchstens noch zwei Termine in diesem Semester von uns mit Brötchen finanziert. Die 
Organisatoren kümmern sich um eine externe Finanzierung durch Sponsoren. 



Seite  7|9 

TOP 12:  Unbeantwortete Mails 
Wir kümmern uns um die Beantwortung aller Emails, die uns erreicht haben. (Stand: 19.30 Uhr) 

TOP 13:  Sonstiges 
Jana erinnert daran, die Rückerstattungsanträge für Teilnehmerbeiträge bei den MVen in Gießen und 
Heidelberg einzureichen. Wahlen: Die Planungsphase des StuRa beginnt im Januar. Jana sucht einen 
Nachfolger für die Organisation. Dies können auch mehrere Personen sein und Jana sichert ihre 
ideelle Unterstützung zu. 

Alina: Volleyball-Mail von Hannes. Er fragt bezüglich einer Kooperation beim Neujahres-Turnier an. 
Unser Turnier steht bereits, viele Mannschaften haben sich auch schon angemeldet. Ein anderes 
Turnier kann durchaus in Kooperation veranstaltet werden 

Philipp: Lunchtime-Seminar: Philipp braucht Hilfe beim Auf- und Abbau 

Baldiges Treffen für ein weiteres Vernetzen mit dem FSR BioPharm. Perspektivisch sollte es auch ein 
Treffen mit dem FSR NaWi geben. 

Frederik: Der Vertrag mit Thieme (examen online) läuft Ende 2017 aus. Wir sind darum bemüht, das 
beste Kreuztool zu suchen und einen entsprechenden Vertrag vorzuschlagen. 

Chris W. : Unser „Parkplatz“ mit einer Auflistung von zukünftigen Projekten nach ihrer Dringlichkeit 
soll wieder aktualisiert werden. 

Max: Die Veterinärmediziner planen ein Vernetzungsprojekt zwischen den anatomischen Instituten 
am 25.11 

FSR-WE: Die Unterkunft in Wettin ist gebucht, Anfang Januar übermittelt Max den Vermietern die 
endgültige Teilnehmerzahl. Wir sollen uns bis nächste Woche überlegen, ob wir einen bvmd-Trainer 
an dem Wochenende dabeihaben wollen. 

Die Sitzung schließt um 22.14 Uhr. 



Seite  8|9 

TOP 14:  Präsentation zum ACC (zu TOP 9) 
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